
Anlage zum Protokoll der Sitzung des Gemeinderates der Gemeinde Arzbach  

vom 03. Februar 2025. 

 

Rede Burkhard Malkmus Fraktionsvorsitzender SPD Fraktion. 

 

 

Entgegen der Annahme noch vor einem Jahr ist auch der Haushalt 2025 wie bereits 2024 

ausgeglichen.  Sogar ein kleines Plus von 7485 € ist vorhanden. 

 

Erfreulicherweise gelingt das trotz einer zu erwartenden Minderung der Erträge bei der 

Gewerbesteuer von 50 000 € und einer um 6 000 € geschmälerten Zuwendung der 

Schlüsselzuweisung A. 

 

 

Durch ca. 68 000 € mehr Ertrag am Gemeindeanteil Einkommenssteuer und einem Plus  

von 12.500 € bei der Schlüsselzuweisung B1 kann das Ganze wieder auf Plus gedreht 

werden. 

 

 

Gut für uns und alle Gemeinden u. Städte der VG Bad Ems/Nassau ist, dass die Umlage weiterhin 

bei 34,5% bleibt. 

Wünschenswert ist, dass der Umlagesatz des Kreises, eingeplant mit 45,5%, nicht mehr erhöht 

werden muss. 

 

 

Römerstraße mit 35 000€, Brücke Trifft, Abschluss Rotlöffel und Weiterführung der Planung Kita 

sind die größten Investitionen in diesem Jahr. 

 

Mit Blick in die Zukunft ist nur eines sicher und das sind die stark steigenden Ausgaben.  

Hier sei die Erweiterung oder der Neubau der Kita zur Umsetzung des neuen Kita-Plus Gesetzes 

sowie die etwas in die Jahre gekommene Infrastruktur – Beispiel Forststraße - genannt. 

 

Umso größer ist die Herausforderung auch in den kommenden Jahren einen ausgeglichenen 

Haushalt zu erreichen. 

 

Auch wenn wir auf die starken Schwankungen bei den größten Positionen wie Steuer u. Umlagen 

keinen, bzw. kaum Einfluss haben. 

 

Die SPD-Fraktion dankt der Verwaltung der Ortsgemeinde und vor allem unserer Sachbearbeiterin 

Frau Stephanie Klein für die Aufstellung des Haushaltsplan und wird diesem auch nach der 

Empfehlung durch den Haushaltsausschusses zustimmen. 

 

Vielen Dank fürs Zuhören. 


